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Programa de Pós-Graduação em Direito da UFERSA
do ano de 2022, realizada no dia 12 de agosto de 2022.

Aos doze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, via plataforma

online Google Meets (sob o domínio “ufersa.edu.br”), realizou-se a 5ª Reunião Ordinária do

Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Direito da Ufersa do ano de 2022, sob a

Presidência do Professor Ulisses Levy Silvério dos Reis. Atendendo à convocação,

compareceram à reunião, além do Presidente, os Professores Felipe Araújo Castro, Luiz

Felipe Monteiro Seixas e Rodrigo Vieira Costa; compareceu também o estudante Eric Ian

Oliveira Guimarães, na condição de representante discente. Presentes, como ouvintes, os

discentes Carlos Luan Lima Maciel, Marcelo Soares Mota, Gabriela Holanda Bessa de Lima

e Raíssa Paula Martins, além dos docentes Marcelo Lauar Leite e Valter Moura do Carmo.

Verificado o quórum de instalação, o Prof. Ulisses Reis saudou os presentes e leu a matéria

posta em pauta: I - Discussão e deliberação sobre eventual necessidade de

remanejamento dos recursos orçamentários do PPGD para o ano 2022 (PROAP e

Proapinho); II - Discussão e deliberação sobre a aprovação pela Coordenação, ad

referedum do Colegiado, dos pedidos de formalização do estágio de docência para o

semestre letivo 2022.2 (discentes Carlos Luan Lima Maciel, Eric Ian Oliveira



Guimarães, Marcelo Soares Mota e Raíssa Paula Martins); III - Discussão e deliberação

sobre a homologação dos relatórios de estágio em docência do semestre letivo 2022.1

(discente Italo Prudente Ribeiro); IV - Discussão e deliberação sobre homologação das

bancas de qualificação dos estudantes Rommel Costa Furtado, Larissa Fernandes de

Oliveira, Grasielle Fernanda Freire Cabral, Thallys Emanoell Pimenta de Freitas,

Mariana Iasmim Bezerra Soares, Ítalo Prudente Ribeiro, Thalia Ferreira Cirilo,

Carolina Rosado de Sousa Costa, Jamilly Beliza Bezerra Fernandes, Ana Karla de

Sousa Severo, Natália Viana Nogueira, Filipe Rocha Andrade e Adson Kepler Monteiro

Maia; V - Discussão e deliberação sobre homologação das bancas de defesa dos

estudantes Julius Victorius Diógenes Paiva, Benny Grenne Costa e Silva, Giordanno

Neves Marinho, Fernando Afonso Marques de Melo, Sérgio Rafael Nascimento e

Bouças, Regina Coeli Soares Oliveira Veloso, Magna Rodrigues Oliveira, Luís Eduardo

Viana Fernandes, Pâmela Harihana Maia Fernandes, Luiz Guilherme Soares Cruz,

Myrlla Arielle Fernandes Sampaio de Melo e Jeferson Santos Teixeira da Silva; VI -

Discussão e deliberação sobre a instituição de comissão para a indicação de até cinco

dissertações a serem consideradas destaques do PPGD/Ufersa no Relatório Sucupira

2021; VII - Discussão e deliberação sobre os pareceres de pedidos de auxílio-estudantil

protocolados nos meses de junho e julho de 2022 (Natália Viana Nogueira, Eric Ian

Oliveira Guimarães, Ítalo Prudente Ribeiro e Maria Teodora Rocha Maia do Amaral);

e VIII - Outros informes. Colocada em discussão a pauta, foi aprovada por unanimidade. I -

Discussão e deliberação sobre eventual necessidade de remanejamento dos recursos

orçamentários do PPGD para o ano 2022 (PROAP e Proapinho): o Prof. Ulisses Reis

informou que fez reunião recente com o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação para saber

como anda a utilização do caixa do Programa; que, originalmente, o Programa orçou, quanto

ao PROAP, R$ 5.000,00 de diárias civil, R$ 2.000,00 de diárias colaborador, R$ 2.000,00 de

diárias internacional e R$ 2.352,00 para serviços de terceiro, e, quanto ao Proapinho, R$

5.000,00 de diárias civil, R$ 5.000,00 de diárias colaborador e R$ 5.000,00 de auxílio

estudante; que, até o momento, foram utilizados poucos recursos; que, no âmbito do PROAP,

gastou-se apenas R$ 1.641,31 de diárias civis e que, quanto ao Proapinho, foram utilizados

R$ 3.200,00 em auxílio-estudante; que, muito provavelmente, o PPGD não precisará gastar

recursos próprios para o serviço de traduções por conta do edital unificado da PROPPG; que

a proposta da Coordenação é transferir os R$ 2.000,00 da rubrica diárias internacionais para a

rubrica auxílio-estudantil, no âmbito do PROAP, e R$ 2.000,00 da rubrica diária colaborador

para a rubrica passagens, no âmbito do Proapinho; que pensa ser esta a melhor solução para



viabilizar a utilização dos recursos até o fim do ano e tentar evitar a devolução. Posto em

discussão o ponto de pauta, os membros do Colegiado, por unanimidade, aprovaram o

remanejamento dos recursos orçamentários do PPGD/Ufersa para 2022, na forma apresentada

pela Coordenação. II - Discussão e deliberação sobre a aprovação pela Coordenação, ad

referedum do Colegiado, dos pedidos de formalização do estágio de docência para o

semestre letivo 2022.2 (discentes Carlos Luan Lima Maciel, Eric Ian Oliveira

Guimarães, Marcelo Soares Mota e Raíssa Paula Martins): o Prof. Ulisses Reis informou

que os documentos protocolados pelos proponentes dos estágios encontram-se em ordem e

que o Professor Luiz Seixas já havia homologado os pedidos ad referendum; que trouxe os

pedidos ao Colegiado mais como formalidade. O Professor Felipe Castro questionou se

bastava o protocolo dos documentos e a matrícula no Sigaa. O Professor Luiz Felipe

informou que sim, bastando aos discentes se matricular na atividade de estágio de docência

no sistema. Posto em discussão o ponto de pauta, os membros do Colegiado, por

unanimidade, a formalização dos estágios de docência. III - Discussão e deliberação sobre a

homologação dos relatórios de estágio em docência do semestre letivo 2022.1 (discente

Ítalo Prudente Ribeiro): o Prof. Ulisses Reis informou que o estágio de docência do

discente Ítalo foi realizado satisfatoriamente; que o seu estágio já foi consolidado no Sigaa.

Posto em discussão o ponto de pauta, os membros do Colegiado, por unanimidade,

aprovaram a homologação do estágio de docência do discente Italo Prudente Ribeiro. IV -

Discussão e deliberação sobre homologação das bancas de qualificação dos estudantes

Rommel Costa Furtado, Larissa Fernandes de Oliveira, Grasielle Fernanda Freire

Cabral, Thallys Emanoell Pimenta de Freitas, Mariana Iasmim Bezerra Soares, Ítalo

Prudente Ribeiro, Thalia Ferreira Cirilo, Carolina Rosado de Sousa Costa, Jamilly

Beliza Bezerra Fernandes, Ana Karla de Sousa Severo, Natália Viana Nogueira, Filipe

Rocha Andrade, Raíssa Paula Martins, José Sarto Fulgêncio de Lima Filho e Adson

Kepler Monteiro Maia: o Prof. Ulisses Reis informou que as bancas listadas ocorreram em

tempo e modo devidos; que os candidatos e os orientadores se encarregaram de protocolar as

atas junto à Secretaria de Pós-Graduação. Posto em discussão o ponto de pauta, os membros

do Colegiado, por unanimidade, homologaram as bancas de qualificação. V - Discussão e

deliberação sobre homologação das bancas de defesa dos estudantes Julius Victorius

Diógenes Paiva, Giordanno Neves Marinho, Fernando Afonso Marques de Melo, Sérgio

Rafael Nascimento e Bouças, Regina Coeli Soares Oliveira Veloso, Magna Rodrigues

Oliveira, Luís Eduardo Viana Fernandes, Pâmela Harihana Maia Fernandes, Luiz

Guilherme Soares Cruz, Myrlla Arielle Fernandes Sampaio de Melo e Jeferson Santos



Teixeira da Silva: o Prof. Ulisses Reis informou que as defesas ocorreram em tempo e modo

devidos; que alguns candidatos já se tornaram egressos e tiveram os seus diplomas expedidos

porque protocolaram a versão final da dissertação; que é uma satisfação ver a contínua

produção de trabalhos de qualidade pelos integrantes do PPGD. Posto em discussão o ponto

de pauta, os membros do Colegiado, por unanimidade, homologaram as bancas de defesa. VI

- Discussão e deliberação sobre a instituição de comissão para a indicação de até cinco

dissertações a serem consideradas destaques do PPGD/Ufersa no Relatório Sucupira

2021: o Prof. Ulisses Reis informou que está se aproximando o momento de intensificar

esforços no sentido de produzir o Relatório Sucupira do ano-calendário 2021; que o

Programa precisa começar a escolher os seus destaques; que, diferente do ano-calendário

2020, 2021 oferecerá mais desafios porque houve maior número de dissertações defendidas;

que o Programa precisa constituir uma comissão, com três integrantes, para escolher até cinco

dissertações a serem indicadas; que gostaria de saber quem se voluntaria para evitar o sorteio.

O Professor Luiz Felipe colocou-se à disposição. O Professor Valter Carmo colocou-se à

disposição e indicou que fosse levado em consideração o artigo do Professor Marcelo Varella

sobre os pontos de destaque das teses e dissertações. O Professor Felipe Castro voluntariou-se

para participar. Posto em discussão o ponto de pauta, os membros do Colegiado, por

unanimidade, aprovaram a formação da Comissão tendo como integrantes os docentes Luiz

Felipe Monteiro Seixas, Felipe Araújo Castro e Valter Moura do Carmo. VII - Discussão e

deliberação sobre os pareceres de pedidos de auxílio-estudantil protocolados nos meses

de junho e julho de 2022 (Natália Viana Nogueira, Eric Ian Oliveira Guimarães, Ítalo

Prudente Ribeiro e Maria Teodora Rocha Maia do Amaral): o Prof. Ulisses Reis

informou que, ainda na gestão do Professor Luiz Felipe, quando os pedidos de

auxílio-estudantil chegaram, os pareceres foram distribuídos para os Professores Ulisses e

Felipe Castro; que os pareceres foram ambos pela aprovação parcial; que a PROPPG acatou

os pareceres; que os estudantes estão recebendo os recursos; que vai continuar colocando os

pareceres em pauta por formalidade. Posto em discussão o ponto de pauta, os membros do

Colegiado, por unanimidade, homologaram os pareceres de auxílio-estudantil dos meses de

junho e julho de 2022. VIII - Outras ocorrências: O Professor Ulisses Reis informou que

fará uma reestruturação na divisão das funções dos bolsistas para otimizar o trabalho por eles

desempenhado em auxílio à Coordenação; que vai dar início aos esforços para a produção do

Relatório Sucupira ano-calendário 2021; que a próxima reunião do Colegiado será híbrida

para proporcionar o contato entre os integrantes do PPGD presentes na Ufersa e permitir a

participação remota daqueles que não puderem estar presentes; que deseja um excelente



início de semestre letivo aos docentes e discentes. O Professor Rodrigo Vieira informou que

já havia solicitado à Biblioteca a contratação de uma base de dados; e que gostaria de saber se

há discussão sobre a contratação de outra. O Professor Felipe Castro informou que pediu

orçamentos da HeinOnline e da JSTor para analisar a viabilidade de contratação. O Professor

Luiz Felipe solicitou a divulgação da live para apresentação do edital de formação da Turma

2023, já publicada no Instagram; informou que a existência de uma boa base de dados, de

referência internacional, é componente muito importante para a avaliação do PPGD frente à

Capes. O Professor Marcelo Lauar sugeriu a assinatura do JusBrasil, que tem bom impacto

para quem pesquisa com dados empíricos. Nada mais havendo a tratar, às quinze horas, o

Presidente encerrou os trabalhos agradecendo a presença de todos e finalizando a ata, que foi

por ele lavrada para ser lida e assinada pelos membros do Colegiado de Curso.

Mossoró/RN, 12 de agosto de 2022.

Membros do Colegiado

Eric Ian Oliveira Guimarães____________________________________________________

Felipe Araújo Castro__________________________________________________________

Luiz Felipe Monteiro Seixas____________________________________________________

Rodrigo Vieira Costa__________________________________________________________

Ulisses Levy Silvério dos Reis __________________________________________________
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